



「自分への挑戦 成長の過程としての運動会」

～ 可能性を信じ、努力を重ね、挑み続ける子供たちの姿から ～

副校長 岡野 隆

先日は本校の運動会に多数ご参会賜り、競技や演技に全ての力を発揮しようと真剣に努力する児童一人一人に温かいご声援を送っていただきましたことに心より御礼申し上げます。また、PTA本部役員の皆様をはじめ、多くの方々がボランティアとして、児童の安全確保や受付、後片付け等にお力添えくださいました。本当にありがとうございました。



天候に恵まれた運動会当日。子供たちは、毎日本番に向けて練習を繰り返し、汗を流し、懸命に努力を積み重ねてきました。その成果を余すことなく発揮しようと真剣な表情で躍動している子供たち一人一人の姿は、観ている私たちに新鮮な感動を与えてくれました。練習を始めたばかりの段階から徐々に上達し、大きな目標や困難に挑もうと努力を重ね、心身共に大きく成長していこうとする子供たちの姿から、7年前のラグビーワールドカップ予選リーグで優勝候補の南アフリカを破り、当時24年ぶりの歴史的な勝利を飾った日本代表選手たちの活躍が重なりました。時を同じくして、ある新聞の運動面のコラムで「トライ 強いものにこそ挑む」というタイトルに目がとまりました。「W杯予選リーグでは南アフリカやスコットランドといった強敵が待ち受けている。ともすると逃げ出したい気持ちになるが、挑まなければ勝つこともない。『逃げる』

と『挑む』。部首が違うだけでこんなにも漢字の意味が変わるというなら、考え方ひとつで未来も結果も変わる。人生もラグビーも自分より大きなものに立ち向かうからこそ面白いはずだ。強いものにこそ挑む。自分で自分の限界を決めるなんてつまらない。夢や目標、そしてライバルに挑む権利は誰にだってある。」この記事を読んで、始めから無理と諦めず、自分の可能性を信じて勇気をもって挑み続けることが大切であるということを教えられました。



この運動会で子供たちは、応援席から上級生の力強くしなやかな動きを見て、憧れを抱くと共に、次の運動会に向けて新たな目標や夢をもったことと思います。最高学年である6年生にとっては最後の運動会。競技や表現だけでなく、陰日向となって取り組んだ係活動。審判係の6年生がゴールした下級生の背中にそっと手を添えて、ねぎらいの声をかけている姿に感動しました。運動会という行事は、本番を迎えるまでの練習の過程で子供たちの心身が鍛えられ、成長します。本番では、互いにその成果を確かめ合い、成功の喜びを分かち合うことによって、更に集団意識が高まり、一人一人が強い絆で結ばれます。今回も例外なく一人一人の児童が自己の成長を実感することができた運動会だったと確信しています。



6月の行事予定

「あさがおの 種まき」

小学校に入学して、2か月が過ぎました。学校での生活にも慣れ、自分で学習の準備をしたり、友達と一緒にすすんで学習に取り組んだりしています。運動会を終え、また一歩前へ成長したのではないのでしょうか。

5月中旬、一人一鉢、あさがおの種をまきました。種を植える土には、昨年度あすなろ学級が「まんまる大作戦」で給食の野菜くずをもとに作った堆肥を混ぜて、栄養たっぷりの土を作りました。一粒一粒大切にまいた種に、「名前を付けたらいいんじゃない。」「いつ出てくるかな。」「本には5日たったら出ると書いてるよ。」と楽しそうに友達と話しながら水やりをしていました。

昨年度のSDGsの取組を引き継ぎながら、一年生の子供たちの「やりたい！」を大切に、どんな活動ができるか楽しみます。

1年担任



あすなろ合同遠足

5月19日に本村小学校若竹学級・高輪台小学校あじさい学級・港陽小学校さぎなみ学級との4校合同遠足がありました。事前に自己紹介新聞を送り合い、一緒にお弁当を食べる友達とオンラインで交流会をしていたので、会うとすぐに仲良くなり、レクリエーションや遊具遊びを楽しみました。「友達ができたよ。」「また会いたいな。」と嬉しそうに話している子もいました。

6月には4～6年生の移動教室、10月には合同運動会があります。合同行事を通して、相互の理解と親睦を深めていきます。

あすなろ学級担任



今月の目標

生活目標 身の回りをせいけつにしよう
 保健目標 歯を大切にしよう
 給食目標 衛生に気をつけて食事をしよう

日	曜	主な行事予定
1	水	体育朝会 ふれあい月間 体力テスト始(~28日)
2	木	安全指導 2~4年投げ方教室 5年都学力調査 ●
3	金	委員会紹介集会 5・6年投げ方教室
4	土	
5	日	
6	月	全校朝会 1~3年・あすなろ歯科検診 委員会 ○
7	火	歯科講話 4~6年歯科検診
8	水	東京都統一体力テスト
9	木	4年あきる野環境学習 5・6年セーフティ教室 ●
10	金	歯の健康集会 あいさつ運動 5・6班
11	土	公開日 土曜国際 引き渡し訓練(下校時) 教育実習終
12	日	
13	月	全校朝会 水泳指導始 環境週間始(~17日) ○岩渕
14	火	読み聞かせ 6年TBS防犯教室 あすなろ学級合同移動教室事前交流会
15	水	5年脊柱側彎症健診
16	木	●
17	金	たてわり班 午前授業
18	土	
19	日	
20	月	全校朝会 4年都学力調査 クラブ ○
21	火	あすなろ移動教室事前健診
22	水	あすなろ移動教室(~24日)
23	木	4年サントリー水育 ●
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	全校朝会 6年学童疎開展 ○
28	火	あいさつ運動 1・2班
29	水	あいさつ運動 3・4班 午後木曜時程
30	木	午前授業(4-1除く) あいさつ運動 5・6班 ●

●○…スクールカウンセラー来校日

※予定は、変更になる場合があります。

皆が☺幸せ☺になる研究

～本校の校内研究の様子より～

研究主任

皆さんの「幸せ」に感じることは何でしょうか。家族・食べ物を食べる時、趣味に没頭するとき…など、いろいろなものを感じると思います。今年度は、研究主題を「物事をより広く、深く考え、自分事として発信・行動できる児童の育成～青小が始める持続可能な社会づくり～」と設定し、昨年度より引き続き、SDGs の校内研究を行います。本校の立地・よさを生かしながら指導計画を立て、学習や生活・人とつながりながら、学習活動を展開してまいります。年間講師である、目白大学人間学部教授 石田好広先生に御指導いただきながら年3回(6月、10月、12月)の研究授業や研究全体会を通して、教員一同、子供たちのために研鑽を積んでまいります。保護者や地域の皆様にも、教育活動を見ていただき、青山小学校だけでなく、保護者、地域の皆様にも広がり、「皆が☺幸せ☺になる」研究を目指してまいります。

皆さんも、ふとした瞬間に SDGsについて考えたり、話題にしたりするのはいかがでしょうか。



5月12日(木)、5年生を対象にした石田好広先生による海ごみについての講演会がありました。子供たちは、海にあるゴミの種類分けをしたり、説明をしたりしながら、「ぼくたちにできることは何か」を考え始めていました。



5月13日(金)に、伊藤忠商事の方々が来校し、環境についての話をしてくださいました。マングローブの植木鉢の素材やマングローブについての話に、子供たちはびっくりしながら聞いていました。その後、16日(月)から20日(金)の間にマングローブの植樹を行いました。子供たちは、大きく成長するようにと願いを込めながら、大切に植樹していました。

5月 青山小 生活の様子

消防写生会(2年生)



町たんけん(2年生)



あいさつ運動 (4年生)



運動会練習

(5・6年表現)



(3・4年表現)



(1・2年表現)



交通安全教室 (1年生)

